

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL



TERAPIA A 4 PATAS Harley el Tuerto es un perro pug de 3 años

que ayuda como coterapeuta a personal

médico del Hospital 20 de Noviembre con

sintomas de ansiedad, angustia y depresión.

EN MÉXICO:

SE APLANA LA CURVA, PERO.. Hugo López-Gatell afirmó que México logró

segunda oleada. Ayer se registraron 236

contener el alza de contagios, aunque anticipó que a partir de octubre el virus tendrá una

muertes en el país, la mayor cantidad para un solo día desde el inicio de la pandemia.

PRIMERAI PÁGINA 4

CORONAVIRUS ALERTA



DE VUELTA A SUS RAÍCES

Tras un litigio de siete años con la Editorial Jus. la Academia Mexicana de la Lengua recuperó su sede histórica: una casona colonial ubicada en Donceles 66, en el Centro Histórico.

PRIMERA I PÁGINA 23

VIAJA LEJOS EN POS DE SUS SUEÑOS

La crisis sanitaria del coronavirus obligó a Samantha Bricio a dejar la liga de Italia, pero ahora la voleibolista mexicana jugará con el Dinamo Kazan, campeón de Rusid



OBTUVO EL MAYOR MONTO PARA UN PRIMER TRIMESTRE

Hacienda aprieta la fiscalización

La dependencia recaudó 80 mil 880 millones de pesos entre enero y marzo pasados por concepto de auditorías a los contribuyentes, un aumento de 75.6% anual en términos reales

POR PAULO CANTILLO

La fiscalización está rindiéndole frutos al gobierno para sacar adelante sus programas prioritarios y atender la emergencia sanitaria.

El SAT recaudó 80 mil 880 millones de pesos en el primer trimestre del año por concepto de fiscalización a los contribuyentes, cifra 75.6% superior anual real y el monto más alto de la historia para un mismo periodo.

En su informe trimestral de Finanzas Públicas de enero-marzo de 2020, la Secretaría de Hacienda señaló que con esta recaudación, la rentabilidad de los actos de fiscalización realizados por el SAT alcanzó una tasa nunca vista de 108.6; es decir, por cada peso gastado en auditar a los contribuyentes, el fisco obtuvo 108.6 pesos de ingresos.

El reporte mostró que la recaudación por fiscalización fue casi el doble de la meta esperada por la dependencia.

BANXICO: EL RETO ES RECUPERAR EMPLEOS

El principal riesgo ante la pandémia es la pérdida de empleos que no podrán recuperarse en el mediano plazo.

Ante esto, el Barico de México (Banxico) alertó que, además de acciones de política monetaria, son necesarias medidas de política fiscal.

De acuerdo con la minuta de la reunión extraordinaria del 21 de abril, cuando la Junta de Gobierno decidió

reducir de 6.5 a 6.0% la tasa de Interés objetivo, uno de los integrantes informó que del 13 de marzo al 6 de abril se perdieron 347 mil empleos formales, cifra superior a los empleos creados en 2019; estimó que a ese ritmo se perderían 700 mil puestos

para finales de abril. Otro miembro de la Junta afirmó que son indispensables medidas fiscales que

atiendan los efectos de la emergencia sanitaria y apoyen a mipymes y a los hogares de menores ingresos.

Agregó que para ello se requiere una reevaluación de las prioridades y la implementación de esquemas que permitan mayor participación del sector privado en los proyectos de inversión pública.

> - Karla Ponce DINERO

LABOR RENTABLE (Millones de pesos de 2020,

ANTICIPAN DESPLOME DE 18% EN ECONOMIA

Analistas del CIDE anticipan que el "golpe más fuerte" por el COVID-19 para las economías de México, EU y Europa vendrá en el segundo trimestre.

DINERO

MÉXICO VIVE UN DUELO COLECTIVO

CONTAGIOS

A la muerte de seres queridos se suma la pérdida de la libertad para salir a la calle o abrazar a alguien, alertan tanatólogas. PRIMERA | PÁGINA 13

TOLERANCIA EN COLEGIATURAS, PIDE LA SEP

PRIMERA I PÁGINA 6

Exhortó a colegios a acordar estos pagos con los papás y no tomar medidas que afecten la continuidad educativa de alumnos.

PRIMERA I PÁGINA 5



LLEGAN 211 VENTILADORES

Ayer arribó al país el primer vuelo procedente de EU cargado con equipos auxiliares de respiración. Se esperan seis vuelos más con estos insumos, dijo el canciller Marcelo Ebrard. PRIMERA I PÁGINA 5

CERRARÁN EL MERCADO DE JAMAICA

Locatarios no abrirán entre mañana y el 17 de mayo para evitar aglomeraciones por compra de flores para el Día de las Madres. PRIMERA I PÁGINA 20



AGRADECE A "HÉROES **VIVIENTES**"

El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó la labor de los mexicanos que viven y trabajan en EU por haber enviado cuatro mil millones de dólares en remesas durante marzo pasado, un monto histórico.

PRIMERA I PÁGINA 19



Foto: Especial

La violencia nos costó 21% del PIB

POR DAVID VICENTEÑO

El año pasado, el costo per cápita de la violencia en el país fue de 36 mil pesos.

De acuerdo con el Índice de Paz México 2020, elaborado por el Instituto para la Economía y la Paz, el monto global alcanzó 4.6 billones de pesos, 21% del PIB.

"Equivale a ocho veces el presupuesto invertido en salud durante 2019. Esto nos da una idea de la magnitud de este impacto económico o de lo que pudimos haber hecho con ese dinero", explicó Carlos Juárez, director en México del Instituto para la Economía y la Paz.

MIL PESOS

fue el costo per cápita de la violencia en México en 2019, de acuerdo con el Índice de Paz 2020.

"Cuando hacemos el cálculo del impacto económico a nivel estatal, Yucatán tiene en promedio per cápita 12 mil pesos y Colima 84 mil, para destacar cómo un estado que es altamente pacífico y uno que es altamente violento tienen esta disparidad de costos", indicó.

Al comparar 2015 y 2019. el Índice de Paz cayó 27%, los homicidios aumentaron 86% y hubo un alza de 40% en los delitos con violencia.

En este periodo, detalló Carlos Juárez, se registró un incremento de tres a 18 conflictos entre grupos del crimen organizado y se ha detectado la presencia de 42

grupos delictivos en el país. Además, de acuerdo con el estudio, durante 2019 la paz en el país se deterioró 4.3% en comparación con el año anterior, al registrar un incremento de 24% en la actividad del crimen

organizado. **PRIMERA I PÁGINA 18**

VIRUS PONE PAUSA INÉDITA AL CONGRESO

Por primera vez en 107 años, la Comisión Permanente no sesionará en pleno, en una semana, al no haber sustento jurídico para una reunión virtual. PRIMERA I PÁGINA 2

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río Francisco Garfias María Amparo Casar

